

Preios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 (pesetas)
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelos, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficina e Imprenta

Calle Colón, 46

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

España en Marruecos

NOTICIAS DE MELILLA

Convoy hostilizado

Comandante de Melilla que las avanzadas del convoy que salió ayer fueron hostilizadas por los riffeños. El fuerte de Camellos los echó a los marcos, echando los rifles.

Al amanecer, algunos grupos de moros hostilizaron la posición de Sidi Mosa, siendo echados. Los moros hicieron entonces una retirada fingida, pero agzanzados y arrebatados volvieron a atacar desde las cañales y barrancos al convoy cuando éste regresaba.

Los cañones del fuerte de Camellos, de Sidi Mosa y la batería protectora del convoy les asustaron haciendo buenísimo blanco. Varias granadas cayeron simultáneamente sobre un numeroso grupo de riffeños, causándole grandes bajas y huyendo a la desbandada.

Poco después hostilizaron de nuevo al convoy, aunque débilmente. Al mediodía regresaba el convoy a la plaza.

Prohibición

El general Marina ha dictado una disposición prohibiendo que los marjures y niños de los moros refugio en la plaza rebasen los límites de ésta, por sospechar que muchos, bajo pretexto de ir a coger bigas de los cuarteles se ponen en contacto con los moros, facilitándoles antecedentes de los movimientos de nuestras tropas.

Respuesta

La Correspondencia de España publica una extensa información de Melilla, pero ninguna noticia nueva. Todo son consideraciones que hace el Sr. Romeo sobre impresiones adquiridas en la plaza.

Refiere, al que presagando el general Marina cuando así el avance, contestó: -- El avance será ensañado de los.

Varias noticias

Según los confidentes, la merienda ha sufrido grandes pérdidas.

La plaza se halla bien surtida de víveres excepto de pan de azúcar, que escasea a causa de que los pescadores ganan más dinero desahuciando buques.

Llegan a Melilla muchos periodistas nacionales y extranjeros.

Detalles del ataque

Se conocen nuevos detalles del ataque de ayer:

Salió, como de costumbre, el convoy con grandes precauciones, viéndose de improviso un nutrido grupo de moros que lo hostilizaron, haciendo seguir desahucos de fusilería. Dado el fuerte de Camellos disparáronse los cañones contra aquellos grupos de moros, lográndose ponerlos en dispersión.

Al amanecer, los grupos de la harka aparecieron en Sidi Mosa, siendo fogoneados hasta que desaparecieron. Luego se vio que esto había sido una esaramuzada de los moros, pues se agzanzaron entre las chumbaras y des la plaza fogonearon el convoy.

Desde el fuerte de Camellos volvió a oírse disparos con mucho éxito, pues se les volvió a la desbandada, amedrentados por nuestros ciertos disparos, retirándose con grandes pérdidas.

Después registráronse algunas refriegas menos importantes, hasta que regresó así todo el convoy.

Noticias oficiales

Según noticias oficiales, el capitán Fernández Martínez que habla sido dado por desaparecido en el combate del día 27 de julio, ha muerto en Melilla.

La rada estuvo ayer asediada, con motivo de las faenas que se realizaron en la Logu de guerra y mercaderías.

El general Arizón prosigió que las cargas se realizaban con rapidez, pero éstas no podrán activarse más hasta que esté terminada la línea, que llegará a Mar Chica, y que está construyendo la Junta de Obras del Puerto.

Aquí todo son cables y comentarios sobre el momento de avance de nuestras tropas, pero en realidad nada sabe nada de hijo. Lo que es más probable es que se resalte cuando esté asegurado el proveionamiento de las fuerzas por Mar Chica.

Resumen del día de ayer

El redactor de Las Provincias Sr. López Chevarri, envió a su periódico la siguiente información:

Ha transcurrido el día sin incidente alguno de importancia que obligue a decir que la normalidad se ha alterado. No quiero manifestar con ello que hoy han permanecido ocultos los cañones de nuestros fuertes, y oculta la fuerza que acompaña al convoy de aprovisionamiento de nuestras posiciones avanzadas. Sólo, sí, que lo sucedido no merezca, por ser el pan de cada día, una atención demasiado prolifa del correspondiente.

En el campamento aumentó a ojos vistas la actividad, no sólo en lo que se refiere a la ultimación de los aprestos militares y organización táctica para iniciar el avance, sino en otros menesteres que contribuyen a hacer más eficaz nuestra acción, por venir a aumentar los elementos naturales de que se dispone.

Entre estos últimos merecen citarse como un acierto grande la perforación de pozos abisínicos en el campamento y en el Hipódromo, cuyos trabajos se continúan con inusitada rapidez y gran éxito.

Estos pozos abisínicos son del sistema español Itiguazú. La perforación consiste en aprovechar una explosión, dispuesta de una manera especial, con la que basta para dejar hecho el pozo.

Como de costumbre, marchó esta mañana a aprovisionar las avanzadas un convoy con víveres y municiones, y como de costumbre también, bajaron por la garganta del Gurugú un centenar de moros, que hostilizaron a nuestras fuerzas. Y conviene decir que la agresión, si no fue más violenta que de ordinario, fué en cambio más persistente, dirigiendo por buen rato los riffeños multitud de disparos.

Las baterías del fuerte de los Camellos y del Hipódromo contestaron a la agresión, echándose al enemigo con un acierto extraordinario. Con la ayuda de unos potentes gemelos distinguíamlos con toda claridad el fuego que los disparos hacían entre los moros, que sufrían, como es natural, grandes bajas. Los demás riffeños se retiraron, bien advertidos de que nuestras baterías imponían un castigo duro y rápido a la agresión del convoy.

Este regreso con toda tranquilidad a la plaza, trascurriendo tranquilas las horas mates del día.

A las cinco de la tarde algunos moros agredieron, asiladamente, a nuestras avanzadas, pero cesaron en esta ataca cuando las baterías les hicieron comprender, con sus disparos certeros, de que se estaba al Norte.

Como de costumbre, fueron echados algunos grupos de riffeños que en las laderas del Gurugú esperaban sin duda la noche para hostilizar nuestras avanzadas, dispersándonos.

A la hora en que telegrafio cifrado el monto un repeto festívico. Los moros han comenzado a encender sus hogueras, que son como explosiones de luz sobre la masa azulada de los montañas.

Un tren-hospital

En la estación de los ferrocarriles de Andaluces se ha organizado, por acuerdo de esa Compañía, un tren-hospital destinado al transporte de heridos a las poblaciones del interior.

El tren es una maravilla de organización, pareciendo increíble que en el reducido espacio de un vagón se puedan combinar más comodidad y lujo relativo, y mejores condiciones higiénicas que las que se aprecian en aquellos vagones de sala.

El convoy está formado por dieciséis vagones y un coche mixto de primera y segunda clase. De estos vagones el coche es destinado a los oficiales heridos, diez vagones a los soldados, uno a oficiales, otro a almacén y los cuatro restantes entran en la composición del tren para darle seguridad con los trenos.

Los vagones sala constan de ocho camillas cada uno, sistema Lenzwiler, que son comodísimas. Consisten éstas, en cuatro vástegos de hierro hueco, terminados en barra más deigade, en cuya punta hay una especie de rosca de tres picos que sirve de agarra. Una vez fija la barra en el piso del vagón, la sujeción se consigue, apretando unas tuercas olocadas en la parte superior.

En el centro, y en la parte baja de dichos vagones, están dispuestas las camillas, que van montadas sobre muelles.

El montaje es facilísimo, y la seguridad grande.

Debajo de las camillas altas existe una tala impermeable, que evita que pueda caer nada en la inferior.

A la izquierda del vagón, cuya puerta debe ir abierta se halla olocado un ventilador para impedir que la corriente fuerte que se produce por la velocidad del tren, vaya directamente a las camillas del frente.

Este ventilador, rechaza el viento, por cuyas chapas resaba, repartiéndolo por igual en todo el vagón.

Los vagones sala se han blanqueado. En el centro llevan una linterna marina, las camillas están numeradas, y en el exterior se ven unos cartelones que dicen: «Sanidad Militar. Tren núm. 1.» y debajo el número correspondiente desde el 1 al 10.

En el sillón se hallan el botiquín, las tazas, las cafeteras, orinales, servilletas, toallas, cabezales, etc., todo nuevo, y una

herida la economía de patrones, para celebrar el sillón que se ha de dar a los heridos.

Al mundo del convoy van el subinspector de Sanidad Sr. Rivas, el médico primero Sr. Jarafo y el oficial de Administración Sr. Jorrate, a los que ayudan el auxiliar D. Antonio Ganado Carballo y el sargento de Sanidad D. Jallo Fernández, dos ciegos y doce sanitarios.

En la cabeza y cola del tren se ven banderas nacionales y de la Cruz Roja.

Los cañones

A las seis de la tarde los cañones empleados en el campamento del Hipódromo dispararon contra las alturas del Gurugú.

En ellas habla pequeños grupos de moros.

A los pocos disparos los moros emprendieron precipitada fuga.

Al oscurecer se ha oído ligero cañoneo en Sidi-Musa.

CURIOSIDADES

Escrúpulos rusos

Una Asamblea general de los shogados de San Petersburgo ha manifestado la convicción de que la participación de los jugadores de tar de los clubs es incompatible con la dignidad profesional.

Se acordó que en todos los casos en que pueda probarse que un abogado ha tomado parte en dichos juegos se le impondrán medidas disciplinarias y será excluido de la corporación.

Cómo son los riffeños

Señores fuertes, sóbrios y desconfiados, porque además son traidores, y el que no es así, de todo duda. Ojúpanse en labrar la tierra con arado y arado profesionalmente. En vano van las temerarias venturas de los sistemas nuevos. No los practica jamás porque le gente de antiguo lo ha hecho de otra manera, y así hay que seguir como si la novedad fuera pecado.

Defiamos no pueras el comercio menudeo, y la pobreza de recursos del país les obliga a pasar grandes fatigas para ganar un arrial. Así andan leguas y leguas, de zaco en zaco, para llevar a Melilla una modesta partida de cualquier cosa, que resulta cara en definitiva para el consumidor, sin que el intermediario tenga gran ganancia, porque desde que la lana del comercio cae bajo la cuebillia ó la tijera hasta que entra por las puertas de Melilla, ha pasado por infinidad de manos. La roventa se hace una y otra vez hasta el infinito.

Además, el moro no acomete nunca por el solo un negocio, por pequeño que sea. Siempre hay uno ó varios socios, jamás falta una compañía, y las liquidaciones acaban a menudo por esos caminos a tiro ó a cuebilladas.

Aunque no han estudiado matemáticas y en pasando del número 100 se hacen un lío, tienen facilidad sobrasa para echar la cuenta de la vieja.

Llega una barquilla a la playa de Triana, cargada de sandía, pronto acuden compradores que toman el jugoso fruto en sus manos, lo palpan en todos sentidos, y preguntan por su precio.

Entonces se reúnen aparta los cinco propietarios del cargamento y el amo de la barquilla para echar la cuenta ó para marcar el género, como diría cualquier comerciante. La empresa no parece fácil. Son cinco los dueños, pero en cuantía distinta.

El uno ha desembolsado tal cantidad, el otro tal; uno le ha prometido, y hay que deducirle la ganancia del dinero no entregado. Además, las sandías son unas grandes, otras chicas; unas verdes y otras maduras, y hay que venderlas por piezas escalas. A pesar de la dificultad, pronto los moros se ponen de acuerdo, empujando unos momentos en su canchallado solía.

El moro, desde que amanece hasta que duerme, y aún dormido, está pensando en adquirir. Cuando camina mira al suelo, y nada de lo que encuentra le parece despreciable. Todo lo recoge y a todo le encuentra aplicación.

De enseñanza

La educación y el maestro

Una de las cuestiones más importantes de nuestros épocas, cuestión que interesa a los maestros, a las familias, al Estado, a la Sociedad, que está llamada a realizar la armonía de los elementos sociales y de cuyo buen desenvolvimiento práctico pende el cumplimiento del destino de la Humanidad, es el problema de la educación pública.

A medida que la civilización descubre nuevos horizontes y ensancha la esfera de su actividad, aproxima los hombres entre

Troteando a los buscadores

Desde la puesta del Cabo Moreno el jefe del destacamento allí establecido observó que varios moros recorrían el monte cercano buscando y recogiendo cartuchos vacíos.

Dicho jefe ordenó a los soldados les hicieran fuego.

Hechos algunos disparos pudo aprehenderse que los proyectiles de dos de ellos hicieron blanco.

Los moros se retiraron apresuradamente.

Ejercicios de tiro

La división mandada por el general Orozco ha efectuado esta tarde ejercicios de tiro.

Dichos ejercicios se han llevado a cabo en la esplendida del fuerte de Rostrogordo.

Ya circula agua

En el canal que se está construyendo en la Restinga empieza a circular ya el agua.

de del siglo XVIII. Sébense que un gran duque ruso encargó ya quince de ellos. El chaleco de color quedará como complemento del sencillo traje de oalis.

Verdadera guerra declara Mr. Thornton al pantalón actualmente en uso, que quiere ver reemplazado por el oalis corti. Haos constar que el pantalón largo, por lo antiestético, es el terror de pintores y escultores.

En cuanto al sombrero de copa blanco (usado por el rey Eduardo en las carreras) está dando un gran paso para solucionar esta cuestión. Para el sombrero blanco recomienda los colores beige y verde, según consiguere con el color del traje y del tipo del que lo ha de llevar.

Veremos hasta qué punto y en qué extensión se cumplirán los deseos del general en jefe del ejército de suetas europeos.

CRÓNICAS CORTAS

El Coso blanco de la calle del Obispo Gilman

Benévolo lector! Si no has tenido la suerte de presenciar el Coso blanco que organizaron los vecinos de la calle del Obispo Gilman para la noche de ayer, lo siento por tí, que has perdido la ocasión de sentir una de esas emociones dulces, pícaras, sinceramente alegres, que rara vez se disfrutan concurriendo a una fiesta callejera.

No vayas a fingir que no has perdido un festivo tan entusiasmado como los que se celebran en las grandes poblaciones italianas, ni siquiera tan brillantes como los que se han podido presenciar en las ferias de Valencia, no: el Coso blanco de la calle del Obispo Gilman, ha tenido pretensiones mucho más modestas.

Pero precisamente la modestia del festivo era lo que le comunicaba ese encanto de intimidad, de espontaneidad de sentir que constituye la nota característica de la fiesta.

La figura de la gente italiana en una caparrosada de blanco, cargada de flores, tejada de blanco y de blanco alfilerado, no agaba momento a evocar la sensación fuerte y vibrante de la Sinfonía en blanco mayor del Sr. Wagner. Había un blanco mayor del Sr. Wagner. Había un blanco mayor del Sr. Wagner.

Cirios, cirios blancos; blancos, blancos lirios, cuelllos de los cirios, margarita en flor...

La mirada al reposar complacida sobre el ensolado castillo de altanadas torres, sobre la nevada barqueta de graciosa construcción, sobre la severa arceda románica enjaibegada, ó sobre los elegantes y aéreos templos marfilinos, comunicaba a nuestra alma esa bondad y risueña plenitud que se experimenta ante el alimento en floración ó en presencia de un campo sembrado de sazonas.

Azuena y nardos, margaritas y azahares eran las gentiles vecinías de la calle, vestidas y calzadas de blanco y rebosantes de cordialidad y alegría.

Nosotros quedamos premiados de sus gracias, presenciamos la suprema elegancia y distinción con que bailaron algunas danzas con los jóvenes vascos, quienes para no desentontar en aquel cuadro de blancura, llevaban trimba de albos rosales.

Claro es que con esmujante indumentario, algunos de ellos parecían dantanceros; pero todo habla feto, amable lector.

Don Tenorado hubiera querido yo también ser para resistir seranamente la mirada de los ojos traidores de una enlutada morena que desde el portal frente a donde nos encontrábamos, parecía distraerse contemplando la danza, cuando en realidad estaba sucediéndose con sus miradas.

Por más que ante unos ojos como los de aquella niña, no hay serenidad posible por muy Don Tenorado que se sea.

Miguelito de la Seo.

18 agosto 1909.

AVISO

Rogamos a los señores suscriptores de fuera de la capital que se hallen en descubierto con esta Administración, se pongan al corriente, con el fin de atender a la buena marcha del periódico.

A granel

El señor gobernador civil ha convocado para el día 6 del próximo septiembre a nueve y a sesión al Ayuntamiento de Ostar.

El Boletín oficial publicará el procedimiento electoral a que han de ajustarse las referidas elecciones.

FRANCISCO SOLER FORNÀS

Maestro de Villahermosa.—C. Real Oirat, agosto 1909.

La evolución de la moda para caballeros

Sabido es que la moda para caballeros se hizo en Inglaterra, en cuya capital tiene lugar anualmente la reunión de la asociación internacional de modistos estrictos (Foramen Tailor's). Esta reunión acaba de efectuarse hace pocos días, y según el discurso del presidente, Mr. Thornton, la moda para caballeros se va ensanchando resultantemente hasta la del siglo XVIII.

Advertió que sobre todo para el traje de etiqueta (troc y levits) se emplearán de aquí en adelante tales de color a diversos, aunque de matiz discretos, como son verde y azul obscuro, color ciruela y pardo. Los chalecos estarán en concordancia con el color del traje, pero se confeccionarán con tejidos de seda, de brocato, etc. Esta clase de chalecos recuerda asimismo la mo-

Establecimiento en Castellón



Maquina SINGER Y WHEELER & WILSON

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos e precios en el catálogo ilustrado, que es de gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura... Se ruega al público visite nuestro Establecimiento...

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA

Establecimiento en la provincia de Castellón

Burriana

Plaza Cervantes, 2

Almacén de Maderas de MIGUEL SERRANO HUGUET

Importación directa de Maderas de Austria, Rusia, Norte-América (Mobilia), etc. Variedad de escuadrías y largos en Vigas, Viguetas y tablones

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto a la Estación del Tranvía)-CASTELLÓN

Clínica Electro-iónica

Profesor FRANCISCO LOPEZ

Penetración eléctrica de los medicamentos en los órganos enfermos

Reumatismo Gota Neuralgias

Neurastenia, Afeciones de la Matriz, Ostración de las estrecheces de la uretra sin operación, Hemorragias, Fistulas de seno, Fistulas y abscesos tuberculosos...

Horas de consulta de 10 a 12

TRAIGUERA

Hospedajes particulares económicos

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente Reparador de las Fuerzas Físicas e Intellectuales

De excelentes resultados en el tratamiento racional de la Anemia, Colores Pálidos, Depresión del Sistema Nervioso, Anticancerígeno por excelencia...

Venta en Farmacias y Droguerías. Depósito en España: Juan A. Pascual. Farmacéutico Preparador-Castellón

A los Sres. Médicos que lo soliciten se les remitirán por correo nuestros gratis para ensayo. Depósito: Vinaros, MATIAS SANTOS. Farmacéutico-Tortosa, Farmacia Dr. J. CANIVELL.

Colegio de Burriana

(Agregado al Instituto general y Técnico) CURSO DE 1909 A 1910

Queda abierta la matrícula e ingreso del grado de Bachiller, desde el día 1.º de Septiembre hasta el 30 del mismo mes

Se admiten alumnos para carreras de Correos y Magisterio ALUMNOS INTERROS POR 12 DUBOS MENSUALES

Noticias telegráficas

(Servicio de la mañana) MADRID

Consejo de ministros

Ayer se celebró el anunciado Consejo de ministros. Al entrar dijeron éstos lo siguiente: el Sr. González Bossa, que no llevaba ningún asunto; el Sr. Sánchez Guerra, que había recibido un telegrama del presidente de la Junta de Obras del Puerto de América...

El Sr. Sánchez Guerra dijo lo mismo que el Sr. Laclavera, y que se había tratado extensamente de los asuntos de Melilla y Barcelona.

El ministro de Guerra dijo que se había aprobado una recopilación de disposiciones relativas a huérfanos de la guerra y confirmó que había sido aprobada la propuesta de ascensos.

Más del Consejo

Puede asegurarse que el Consejo celebrado ayer tarde fué preparatorio del que se celebrará hoy presidido por el rey.

Principalmente se han ocupado los ministros de las últimas noticias recibidas de Melilla, examinando detenidamente el plan de realización de las operaciones que prepara para en breve el general Marina.

También se trató de las negociaciones que se siguen con la embajada marroquí, cuya cuarta conferencia se celebrará dentro de unos días.

El Sr. González Bossa informó a sus compañeros del estado satisfactorio en que se encuentra la Hacienda española. Todos los ministros aseguraron que no hay nuevas noticias de Melilla ni nada que se refleje en el avance.

Orden de Santiago

En la orden de plaza dada ayer por el general Santiago dice éste el preámbulo levantando el estado de guerra en el día de antes; por haber quedado restablecida en esta capital y su provincia la normalidad. Y añade:

«Cúmpleme expresar a las tropas todas, tanto a las de esta región como a las venidas de otras para el sostenimiento del orden, mi complacencia por su decidido comportamiento en los lamentables sucesos ocurridos, con el cual ha sido la represión rápida y eficaz, evitándose muchos males.»

Un rumor

Se asegura que no tardará en llevarse a cabo la suspensión del Ayuntamiento.

Manifestaciones

El gobernador, hablando anoche con los periodistas de la situación actual, ha dicho que se impone la cordura, estando dispuesto a apelar a medidas extremas.

Referente a la suspensión de periódicos, dijo el Sr. Crespo Azorín que las medidas tomadas contra ellos no se relacionan con el momento actual, sino a anteriores campañas excitando los ánimos, dando a comprender que la suspensión alcanzaría a otros diarios.

«No es lógico—ha dicho—que mientras se aplica la ley con rigor a quienes tomaron parte en los sucesos, queden impunes quienes los instigan.»

Agregó que prohibiría los atreos a las autoridades y todo cuanto sea lenguaje violento contra el principio de autoridad.

Complicados de los sucesos de Barcelona.

Ha sido detenido Leandro Gómez, al que se le cree complicado en un delito de sedición cometido en Barcelona.

También fué detenido en la estación otro individuo llamado Mariano Giralte, reclamado por el juzgado de Aterazanas.

Doctó que se dirigía a Madrid para buscar trabajo.

Es tipógrafo y había sido presidente del Circulo Enciclopédico de Barcelona.

Por teléfono

Conferencia de las 410 l. Madrid, 19.

Noticias de Melilla

Melilla.—Al regresar anoche el convoy, un teniente de infantería cogió un fusil y disparó contra un grupo de mores que pretendían hostilizar a nuestros soldados.

El «Princesa de Asturias» continúa perfeccionando los aduanes oscuras a la costa, habiendo destruido muchas de ellas.

—El general Marina ha delegado en el gobernador militar de la plaza para que atienda en los expedientes administrativos y judiciales, reservándose únicamente aquellos delitos que exigen juicios sumarisísimos.

—Se han recibido 600 mueras para los soldados heridos, 35 sacos de ración y 20 cajas conteniendo jerez y otros vinos generosos.

—El hijo del marqués de Barberá se porta como un valiente y exultante tirador. Peleando en las líneas avanzadas mató a cuatro mores con sus bien dirigidos disparos. He sido nombrado tirador de primera.

—Los príncipes Reniero y Felipe recorren a pié las avanzadas encontrándose continuamente en los puntos de mayor peligro, siendo por sí muy felicitados.

—En el dragado de Mar Chica trabajan en la actualidad los dragos de «Huelva», «Sevilla» y «Almería».

—Esta madrugada se ha verificado el relevo de algunas compañías que se encontraban en la avanzadas.

—Para evitar en los señoreros que recorren la costa los efectos de los disparos que les hacen los rifleros, se han colocado sobre las bordas de aquellos buques planchas metálicas espesísimas.

—Se ha estrenado anoche el reflector colocado en el campamento del Hipódromo, produciendo un efecto fantástico.

—El general García Aldave ha publicado un nuevo bando recomendando al vecindario mucha prudencia para con las moras que visitan la plaza.

Weyler

Un día de estos se recibió en audiencia por S. M. el rey, al teniente general señor Weyler.

La contraguerrilla Vizcaya

Bilbao.—Se hallan cubiertas ya las 200 piezas de soldados que han de formar la contraguerrilla Vizcaya.

Siendo excesivo el número de tenientes que se han ofrecido para la contraguerrilla, hebrá necesidad de hacer entre ellos un sorteo.

Más voluntarios

Hoy se han presentado más voluntarios para la guerra de Melilla.

Entre ellos figura el escritor Eugenio Noel, autor del último cuento premiado por la publicación «Cuento semanal», titulado «Alma de Sastre».

De la Coruña

Coruña.—La revista militar de ayer resultó brillante. El capitán general dirigido a las fuerzas una arenga patriótica.

En la incorporación de reservistas se han registrado casos notables, revoladores del espíritu patriótico que anima al soldado español.

Presentóse un soldado convalciente de una palmonía que había recibido a pié desde su pueblo distante 14 leguas.

Otro soldado, también enfermo, rogó a su padre que se adelantara y fuera al cuartel a explicar las causas por qué restresaba su incorporación. A los pocos momentos de llegar a la ciudad el padre, llegaba su hijo al cuartel, diciéndo que se encontraba bien del todo.

Consejo de ministros

En el regio alzar se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros presidido por S. M. el rey. Ha comenzado a las once y terminaba a las once y media.

El Sr. Maura, como de costumbre, ha pronunciado el discurso resumen, en el que ha hablado detenidamente de los asuntos de Melilla y Barcelona, mostrándose bien impresionado.

Habla el Sr. Maura

Al salir de Palacio el jefe del gobierno, los periodistas le hicieron interrogado acerca de lo de Melilla y especialmente de lo referente al avance, contestando el presidente del Consejo de ministros que no tenía noticia alguna de Melilla, lo que lo había suponer que en aquella plaza no ocurría novedad, y respecto al avance ha dicho que el general Marina dispondrá cuando es ha de verificar.

Firma de S. M.

Terminado el consejo, S. M. el rey ha firmado varios decretos, figurando en ellos jubilaciones del cuerpo de Telégrafos.

Sesión borrascosa

Coruña.—Celebró sesión el ayuntamiento. Un concejal monárquico reprodujo la

proposición pidiendo a la corporación que protestase contra los sucesos desarrollados en Barcelona. Produjose una vivísima discusión, oponiéndose a ello la mayoría republicana. El alcalde levantó la sesión en vista del escandaloso enorme que se produjo.

Háblase de que el Sr. Carreras envió los padrinos a un significado consejo que intentó agredirlo.

La marina de guerra

Cádiz.—Según noticias de Melilla, el almirante Morgao estuvo reconociendo la Rostinga a bordo del cañonero «Pinzón».

El mismo buque le condujo después a Cabo de Aguz.

Otros buques, entre ellos «Numerada», «Amirante Lobo», «Extremadura», «Pinzón», «Carlos V», «Princesa de Asturias» y «Osado», quedan bajo el mando de Morgao, manobrando de acuerdo con el general Marina para facilitar las operaciones del Rif, avanzando a lo largo de la costa.

Rafina espectral, separándose con impudencia: noticias relacionadas con el avance próximo de nuestras tropas.

El avance

Hasta la hora presente no se tiene noticia alguna de Melilla respecto al anunciado avance de nuestras tropas.

Confirmando de las 510 l.

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden disponiendo que en los sucesos formen parte de las Juntas de Ombes de Partes y con el carácter de vocales témporas con voz y voto, los Directores de Sanidad marina.

Heridos de esa provincia

Entre los heridos últimos meses llegados a Málaga figuran los siguientes de esa provincia:

José Llusier, de Almonera. Vicente Ballester Gil, de Ealite. Vicente Ostel, de Castellón.

A este último hubo necesidad de amputarle la pierna derecha.

Todos ellos se encuentran ya en período de franco convalscencia.

Espéctaculo curioso

Melilla.—Anoche se divisaron gran número de mores que recorrieron la plaza con farolillos encendidos que alzaban y bajaban alternativamente.

El espectáculo que ofreció la orilla del mar era realmente sugestivo.

Las luces creóse que obedecían a una señal convenida entre ellos para avisar a los cerberos que se dedican al contrabando de guerra.

En su vista, el general Marina, ha reiterado terminantes órdenes a los comandantes de nuestras buques de guerra, para que estrechen la vigilancia en el litoral, impidiendo a todo trance el contrabando de armas.

También ha dispuesto el general en jefe que durante la noche hagan los cruceros y cañoneros uso constante de sus reflectores eléctricos, para descubrir las embarcaciones sospechosas.

Tranquilidad

Las últimas noticias recibidas de Melilla suscitan completa tranquilidad en los campamentos.

Abogado voluntario

Ha marchado a Melilla para incorporarse al ejército de operaciones en el Rif, como voluntario, el conocido abogado de esta Corte, D. Jacobo Jovin Villegas, cuyo bufete era uno de los más acreditados.

El Sr. Villegas abandoa las comodidades de una posición desahogada para defender en el teatro de la guerra el honor patrio ultrajado.

El Sr. Villegas goza fama de excelente tirador, habiendo obtenido numerosas recompensas en varios certámenes, creyéndose por lo tanto que sus servicios serán utilísimos en el campo de operaciones.

Donativos

Le comoda de Ossa Valencia ha entregado esta mañana 500 pesetas al general Linareza para los soldados heridos en campaña.

El ministro les ha remitido seguidamente al general Marina.

Del Río de la Plata se han recibido 10.000 pesetas que mandan nuestros compatriotas para que sean distribuidas en la siguiente forma:

El primer lote de 5.000 pesetas, para los cinco primi res soldados que ganen la lotería de San Fernando.

El segundo lote de 5.000 se repartirá así: 2.000 al oficial que elabore la primera lotería, y 3.000 al jefe que consiga primeramente la costosa cruz.

De Barcelona

El manifiesto regionalista

Los comentarios del día giran todos alrededor del manifiesto de los senadores y diputados regionalistas, siendo opinión general que este manifiesto iniciará en el regionalismo una orientación que lo apartará de la utopía y del desvarío y lo colocará dentro de la realidad, de lo que nunca pueden prescindir los que pretenden influir en las destinas públicas.

Banda de «apaches»

Se ha comprobado recientemente la existencia en esta ciudad de una banda de «apaches» franceses, que funcionan activamente durante los incendios de conventos, y hasta se ha sabido que estos apaches van como distintivo. Bajo los Arzobispado iban «apaches» de Barcelona que por lo que distinguían de los franceses en el sitio, quienes entraban en juego al comenzar los incendios para robar el dinero, al tanto los incendios no habían arrojado el fuego sobre los objetos de valor.

A uno de esos apaches, que se hallaba ya a Montjuich, condujeron por «Polo de la Cruz» un momento de la detención de un hijo de familia de la Duquesa de Alba en una hoja del registro parroquial de San Pablo.

Por esta hoja se vio en conocimiento de que se trataba de un ladrón y un incendiario.

Crespo Azorín

Y los periodistas

El gobernador civil recibió anoche a los periodistas y como era de esperar, recayó la conversación en los actuales circunstancias con respecto al peligro que corren los periódicos.

El Sr. Crespo Azorín, aunque muy amablemente, indicó la conveniencia de que por todos se contribuyera al más absoluto mantenimiento de los prestigios del Poder para que en manera alguna resulten merminadas las atribuciones del gobierno que debe ejercer en los difíciles momentos por que atraviesa España y muy especialmente Barcelona.

En su consecuencia, recomendó que pusieran tanto en sus plumas y que, inspirados en el amor a la patria y a la paz de la ciudad, ajustasen su conducta a los fines indicados.

Pidiendo guardia civil

El Comité de Defensa Social ha pedido al gobierno la permanencia en esta ciudad de un tercio completo de la guardia civil.

Protestas

En la localidad se han recibido comunicaciones del ayuntamiento de Montornès y del Ateneo obrero de Barcelona, protestando enérgicamente de los recientes sucesos de esta ciudad.

Un detenido

Entre los detenidos por la policía figura un individuo que tenía que ir a la cárcel al convento llamado de las Bolas, lo cual, al ser aquel convento hubo refugio en la casa paterna en el preciso instante en que espiraba su madre.

GUERTHOS.

De la casa Augusto Carrero y compañía

Colación en Barcelona a las 16/12 de la tarde el día 19 de agosto de 1909:

Table with 2 columns: Location and Amount. Includes entries for Interiores, Amochables, Colonial, Noches, Alicante, Orense, Exterior, Interior, París, Londres.

Corredor de Comercio CARLOS G. ESPRESATI

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Imprenta de LA PROVINCIA

ANUNCIOS

La Victoria de los MEDICAMENTOS **EMERIN**

Del griego "Cura en un solo día,"
Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de las enfermedades

Venéreo ■ Sífilis ■ Anemia EN EL PRIMER DIA

Los incurables recuperan la salud, los Medicamentos EMERIN se han impuesto. A los increíbles el pago después de la radical curación.

Los «Confitos EMERIN» dan a las vías genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas caudillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos Incontinencia de orina, Flejos blancos de las mujeres, Blemorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confitos EMERIN» con la debida instrucción, 4.50 pesetas.

El Roeb deparativo EMERIN, inmejorable reconstituyente antialibítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, ranches de la piel, peroidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpesiano, albuminuria, escrófula, linatismo, raquitismo, linfosadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roeb deparativo EMERIN con la debida instrucción, 3.50 pesetas.

El regenerador de la sangre EMERIN es el medicamento superior a todos los conocidos hasta hoy.

Celebridades médicas extranjeras lo recetan siempre para dar bienestar, buen color, fuerza y vida; siendo el EMERIN el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.

El EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la «clorosis», diabetes, parálisis, cefalegia, raquitismo, escrófula, dipepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tejidos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neurálgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc.

Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse al INVENTOR MEDICAMENTOS EMERIN, Rambla de las Flores, 28, 1.º, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

R. Glit fraz 4, Smit 2 4, Resmas 2, Unshen 2, Salbaum D. 2, Iod, Pot, 0,10=C. Antialib 0,05, Tret Imhins 0,010, Tritium G. A. Acid, B naot, 0,01, R. Hipocrefitas 4, Sal de Pellitir 0,50, M. ngacen 0,20, Ferrosa 0,10, Nux vomica 0,01.

DE VENTA EN CASTELLON DE LA PLANA
Farmacia de D. ENRIQUE RIBES, González Chermá, 145 (antes Enmedio)

Agente ejecutivo

Se ofrece para la realización de suscripciones por consumos y créditos y demás impuestos.

HONORARIOS MÓDIGOS

Dirigirse a
D. Antonio Jordá Lopez
PAVIA.—(CASTELLÓN)

El dolor de cabeza desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del Doctor Caldeiro

El dolor de cabeza, jaquecas desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Doctor M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no solo en los casos de jaquecas rebeldes, sino en las Sefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (provocadas por el frío), intercostales y anémicas; en las Gastralgias, las Reumáticas articulares, la Oidalgia, la Disfagia de los taberneros, la Dismenorrea, las retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remita por 3.50 pesetas.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal DE SAIZ de CARLOS (Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliado á quien le pida.

Dr. Juan Cogollos

CLINICA ESPECIAL de Vias Urinarias

SE PRACTICA

Cistoscopia Cateterismo Ureteros

PASCUAL Y GENIS, 27.—VALENCIA

Abono concentrado "MONTESINOS,"

Propio para todo cultivo

Abonos especiales para cada terreno y cultivo

Luis Montesinos

Primeras materias VALENCIA Primeras materias

Cultivo de Huevo Superfosfatos Sulfato de Amónico Sales Potásicas Nitruo de Sodio, etc., etc.

Sucursal en Castellón Delegado: Antonio Tena

Almacén y despacho: San Vicente, 117, 119 y 121

Haza de Calzado

¿Estás enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS?

El estómago y el intestino son los órganos más importantes del organismo humano. Cuando están enfermos, todo el organismo sufre. El Elixir Estomacal de SAIZ de CARLOS (Stomalix) es el medicamento más eficaz para curar estas enfermedades. Actúa directamente sobre el estómago y el intestino, mejorando su función y aliviando los síntomas de dolor, acidez, flatulencia, etc.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliado á quien le pida.

UNA BUENA DIGESTIÓN poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomalix), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enflequecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliado á quien le pida.

DISPEPSIA y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones pesadas, succión de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, vómito estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliado á quien le pida.

FEDERICO CAZADOR

gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía

¡No que visitar el establecimiento!

C. Chermá, 48.—CASTELLÓN—C. Chermá, 48.

Fronte a la iglesia de San Miguel

En Villarreal

Junto a la estación del Norte, es a quella una fábrica para aserrar cajas de naranjas, con cinco aparatos y motor á vapor de 30 caballos de potencia, reparada como nueva recientemente.

El mismo establecimiento se vende en junto ó por separado; los dos locales que pueden utilizarse para confitería de cajas, los tres habitaciones del primer piso, los solares, la máquina de vapor y los aparatos de aserrar.

Dirigirse á su oficina en Valencia, PLAZA DE LAS BARCAS, núm. 2. 2.º piso.

Subdirector de la Compañía

CARLOS VALMARA

MEDICO COULISTA

Ex-Ayudante de los señores de los Doctores de Barroquer y Manabio de Barcelona.

CORREUTA DE 8 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARD.

Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

Balneario Gervellón

UNICO de la única agua medicinal de FUENTE CALDA en Villavieja de Nules

Indicada en las enfermedades del reuma, gota, parálisis, litiasis (mal de piedra), piel, estómago, anemia y orina.

Por su composición, según el análisis practicado por los Doctores Greus y Pezet, está clasificada de BICARBONATADO CALCICO, VARIEDAD FERRUGINOSA. Es de uso interno y externo y su temperatura de 29.50º.

Se recomienda á cuantos tratan de visitar este BALNEARIO, que abunden á su Administrador Sr. Marzá día y tren de salida.

Carruaje en la estación de Nules, línea férrea de Valencia á Barcelona. Distancia del Balneario veinte minutos.

IMPORTANTE.—Como son varios los balnearios que hay en Villavieja, se advierte á los que se dirijan á este de GERVELLÓN, que lo nombren al ser preguntados en la estación de Nules, ó bien pidan el carruaje del mismo.

Línea de vapores Castellón y Barcelona

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

Castellón y Barcelona

por el magnífico vapor Numancia

Viaje de ida: Sale de Castellón todos los domingos, mediodía, para llegar á Barcelona los lunes, madrugada.

Viaje de regreso: Sale de Barcelona, todos los jueves, á tarde, para llegar á Castellón los viernes mañana.

admite carga y pasajeros á precios reducidos PARA MÁS INFORMES

En Castellón: D. Vicente Navarro Malchar y D. José Sánchez, transportes combinados.

En Barcelona: Eres, Domènech y Bert hermanos, Paseo Colón, núm. 17.

LA PROVINCIA

TARIFA DE PUBLICIDAD CONVENIDA

Esquelas mortuorias

CINCO pesetas por columna y plana, para los suscriptores.
DIEZ pesetas para los no suscriptores.

Edictos, gacetillas y reclamos

UN real línea la primera inserción.
MEDIO real, las sucesivas.

Anuncios en segunda y tercera plana

A una columna y hasta cinco líneas, por una sola vez.	1 real.
A dos " " " " " " " " " " " "	2 " "
A tres " " " " " " " " " " " "	3 " "
A cuatro " " " " " " " " " " " "	4 " "
A cinco " " " " " " " " " " " "	5 " "

Los anuncios que se publiquen más de ochó dias tendrán un beneficio del 50 por 100. El exceso de estas líneas se pagará proporcionalmente á la tarifa convenida. En la cuarta plana regirán precios convencionales. (Acta de convenio de 26 de enero 1909).

Gastella el Fuere, trime
Faz zaun
Núme
Esp
Nos
Seguimos el
ciel y veridica
tres tropas. Co
euar que no a
remota de info
comentarios m
ciones más ó m
pero en modo
noticia laudab
Todo haas p
el comienzo de
no es hará e
guarda, demo
tuismo de ru
y completo de
rección se verá
completo.
¿Oñite tiem
avance...? No s
tal vez se retra
vapores de cig
Calas... No se
que se pueda a
rqui pade vera
por el, Invelu
ecolón del Sr. M
Esta mñana
tambre, el con
de nuestras av
por una colum
rigor, por los f
Una novedad
oña la de llover
convoy dos añ
ron dejados en
tramar, sea la
drán prestar lo
tudo á h n slo
sados días.
Los moros, el
presente, por
apartado mayor
y usaron bin
tráordinario es
han oca tan solo
hizo hacer dese
vov.
Preparen segu
pra desde lejos,
giendo de entre
de dibujo de las
tres continentes
huan número de
bitua: susos y
La compañía n
ries de Camelios
hablar sus horas
nutos los enviro
ros proyectiles, q
jas. Ante el oñón
mores un páisio
dispersaron, llev
muertos y herido
fueron bastantes.
El convoy regr
de costumbre, sic
el camino.
El resto del día
Nada nuevo o
confianza deposit
zari Marina, y 6
de la circunstan
nuestra eción en
mento oportuno
Nuestros homas
cuantos elemento
éste necesarios.
dotes de mando y
mes absoluta conf
luziores la acción
Por su parte el
también declarad
pesto del partido
el retiro de las o
haber sufrido ave
buques que pres
Mailla. «El oñón
ninguna, y adem
ningún buque de
Por lo demás
comenzarán cuan
nente con la cor
crea oportuno. En
Intervenir en náu
Los telegramas
el Sr. L. Cierva e
noticia de importa
mer los últimos a
Aihucema y la re
ros en el barranco
fueron desajudado
de las baterías d
dromo.
Después el enue
tropas, croyó que
de Nador, hecia a
fué desalojado, po
confianza de nuest
Los cañones anti
tras paciones av